

schiedener Speisevorräte anrichtet, ist im ganzen gering; ihre hauptsächlichste Schädlichkeit beruht in dem abscheulichen Zernagen wertvoller Gegenstände.

5. Die Hausmaus vermehrt sich außerordentlich stark. Ihr Nest findet man in den verschiedensten Winkeln: in ausgehöhltem Brote, Kohlrüben, Taschen, Totenköpfen, ja selbst in Mausefallen. Gewöhnlich ist es aus Stroh, Heu, Papier, Federn und anderen weichen Stoffen sorgfältig zusammengesetzt. Die Jungen sind, wenn sie zur Welt kommen, außerordentlich klein, wachsen aber rasch heran. Zwischen dem siebenten und achten Tage erhalten sie Haare, öffnen aber erst am dreizehnten die Augen. Nun bleiben sie nur noch ein paar Tage im Neste; dann gehen sie selbständig auf Nahrungserwerb aus. Die Alte behandelt sie mit großer Zärtlichkeit und gibt sich ihrethalben selbst Gefahren preis.

Der schlimmste aller Feinde der Hausmaus ist und bleibt die Katze. In alten Gebäuden hilft die Eule dem Vierfüßler beim Vertilgen der Maus treulich mit, und auf dem Lande leisten hierbei Iltis, Wiesel, Igel und Spitzmaus bessere Dienste als Fallen aller Art.

Nach Alfred Brehm.

118. Die Frösche.

Ein großer Teich war zugefroren;
die Fröschelein, in der Tiefe verloren,
durften nicht ferner quaken noch springen,
versprachen sich aber im halben Traum,
sänden sie nur da oben Raum,
wie Nachtigallen wollten sie singen.
Der Tauwind kam, das Eis zerschmolz;
nun ruderten sie und landeten stolz
und saßen am Ufer weit und breit
und — quakten wie vor alter Zeit.

Wolfgang v. Goethe.

119. Der Rabe.

1. Es will doch noch nicht Frühling werden! Die Luft ist noch recht neblig. Da hinten an den Bäumen vom Kirchhof, da hängt der Nebel wie dicker Dampf, und über der Wiese mit den vielen geraden Gräben, da liegt es auch dick in der Luft, daß man das Ende nicht sehen kann. Nur über uns klebt ein Stück blaßgrauer Himmel. In den schmutzigen, tiefen Furchen des Ackers liegt noch etwas Schnee von vorgestern; da kann die Sonne ihn nicht bescheinen. Das sind die letzten Flicker von dem großen Bettlaken, das über alles Grüne ausgebreitet wurde.